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Gira relámpago

R egresó el Goberna-
dor Quirino Ordaz 
Coppel, de un viaje 
relámpago a Canadá, 

acompañado del Secretario de 
Turismo, Óscar Pérez Barros, 
y algunos empresarios hoteleros.

El viaje se realizó específi-
camente para sentarse con dos 
“charteras” canadienses, las en-
cargadas de mover la mayor parte 
del turismo de ese País a México.

La idea era renovar la alianza 
con WestJet y Sunwing Airlines 
y empujar el crecimiento de vue-
los de Canadá hacia Mazatlán.

Las reuniones se realizaron 
por separado, en Toronto, donde 
las charteras ofrecieron un vuelo 
más, cada una.

Lo normal sería que los sina-
loenses se regresaran felices a su 
tierra a presumir los dos nuevos 
vuelos, era una buena noticia.

Sin embargo, Ordaz Coppel 
dio un golpe en la mesa y pidió 
tres nuevos vuelos a Sunwing 
Airlines y cuatro nuevos vuelos 
a WestJet.

El ofrecimiento
La exigencia de Quirino Or-

daz Coppel podría parecer una 
locura, pero detrás de su pro-
puesta hay varias razones para 
pedir tal cosa.

A las charteras les ha ido 
bien trayendo turistas a Mazat-
lán y los representantes de las 
dos compañías estuvieron en el 
Tianguis Turístico, así que sa-
bían de qué estaba hablando el 
Gobernador.

Además, la comitiva sina-
loense desplegó el proyecto del 
Acuario y el Parque Central en 
construcción y dejó algo muy 
en claro: Mazatlán es el único 
destino turístico que está ha-
ciendo un enorme esfuerzo para 
transformarse en México, y eso 
lo reconocieron los canadienses.

Los empresarios no respon-
dieron inmediatamente, pero 
vieron con buenos ojos la pro-
puesta y quedaron en resolver 
en los próximos días.

Cuestionado por su agresi-
vidad en la negociación, Ordaz 
Coppel aseguró que el creci-
miento de Mazatlán seguirá a 
la alza y que es hora de pensar 
en grande.

Y desde aquí decimos: ya un 
vuelo lo traían asegurado, así 
que no perdían nada con exigir 
más, bien jugado.

Por unanimidad
La que pasó sin tocar baran-

da fue la aprobación del aval del 
Congreso del Estado para que se 
construya la Guardia Nacional.

En realidad se necesitaba el 
aval de 17 estados y todos esta-
ban dispuestos a otorgarla, la ca-
rrera fue hacerlo de la manera 
más rápida posible, para así que-
dar entre los primeros 17 estados 
que la aprobaron.

¿Y para qué? Pues para que-
dar bien con el mismísimo Pre-
sidente, Andrés Manuel López 
Obrador.

Ojalá y López Obrador les pa-
se una lista de las propuestas de 
Ley que tienen en la congeladora 
desde hace años, seguro y en una 
semana las aprueban todas. 

¿Desplazados, 
reservas territoriales?

Si bien, está anunciado que el 
Gobierno del Estado hoy inicia la 
entrega de apoyos a los desplaza-
dos, la solución del problema se 
ve muy compleja.

Por eso, llama la atención la 
revelación que hizo el profesor 
Óscar Loza Ochoa, de la Co-
misión de Defensa de Derechos 
Humanos del Estado de Sinaloa, 
de que en su presencia, el Sena-
dor Rubén Rocha Moya sugirió 

al actual Alcalde de Mazatlán, 
Guillermo Benítez Torres, 
que consiguiera reservas terri-
toriales para atender a los des-
plazados que se han asentado 
en el puerto y sus sindicaturas.

Y lamentó que hasta hoy, no 
haya tenido noticias de que ande 
buscando el Presidente o el Ca-
bildo alguna reserva territorial.

Ojalá esta idea camine para 
paliar cuando menos la principal 
demanda que tienen los despla-
zados de vivienda.

Vuelve al ataque
El Alcalde de Culiacán, Jesús 

Estrada Ferreiro, volvió a dar 
un lleguecito a los trabajadores 
sindicalizados del Municipio. 
Ayer afirmó que si no trabajan, 
se irán para su casa.

Estrada Ferreiro sostuvo que 
ya no habrá aviadores, ni bonos, ni 
nada por el estilo; que habrá real-
mente mano dura contra todos los 
que estén en la nómina del Ayun-
tamiento y no estén devengando 
el sueldo como se debe.

No importa si son sindicali-
zados o no, dice que va a agarrar 
parejo. 

Nada de supervisores que no 
supervisan a nadie, de conducto-
res que ni licencia tienen.

Añadió que no puede hacer 
actualizaciones salariales de 
manera oficiosa porque aún es-
tán detectando posibles aviado-
res en la Comuna.

Eso sí, también dio buena nota 
al anotarse un acto de vital jus-
ticia, al anunciar que  quien esté 
percibiendo un sueldo menor a 2 
mil 500 pesos al mes, lo invitó a 
presentarse ante su oficina para 
que se le aumente.

Añadió que todas las perso-
nas que ganaban o están ganan-
do 595 pesos semanales, o menos 
de 2 mil 500 pesos al mes, van a 
ganar el doble, como es el caso 
de trabajadores de aseo y limpia 
y parques y jardines, específi-
camente.

Como gatos bocarriba
Y todas las dependencias, ni 

tardas ni presurosas, han salido 
a aclarar o a tratar de aclarar, al 
menos, las observaciones hechas 
por las auditorías tanto estatales 
como federales. Como fue el ca-
so de Transparencia y Contra-
loría Estatal, que salió al quite 
por la observación realizada por 
la Auditoría Superior Federal, 
por no encontrar a más de 14 mil 
trabajadores de la educación en 
sus centros de trabajo en Sina-
loa, a lo que la dependencia res-
pondió que fue por cambios de 
adscripción y la falta de otros 
documentos.

El subsecretario de la depen-
dencia, Arturo Sánchez Sáinz, 
señaló que el problema se derivó 
porque los auditores al hacer el 
llamado “pase de lista”, para ve-
rificar si realmente esos maes-
tros acudían a sus respectivos 
planteles, llevaban consigo la nó-
mina de la Secretaría de Educa-
ción Pública y Cultura del ciclo 
escolar 2017-2018. 

Y el proceso de revisión físico 
se llevó a cabo durante el ciclo 
2018-2019, por lo que la plantilla 
había sufrido cambios.

Y que lo que pasó es que los 
auditores no tenían la nómina 
actualizada, donde podían per-
catarse que un maestro que es-
taba adscrito a una escuela ya se 
había cambiado a otra. 

El funcionario dijo que sólo 
les restaba aclarar la situación de 
38 trabajadores restantes.

O sea, mucho ruido y pocas 
nueces...

PREINSCRIPCIONES

Aún cuenta la UAS con 22 mil fichas
NOROEStE / REdaCCIóN

La Universidad Autónoma de 
Sinaloa aún cuenta con 22 mil 
014 fichas disponibles tanto en 
nivel medio superior como su-
perior para el ingreso al Ciclo 
Escolar 2019-2020 ya que de las 
70 mil 720 fichas que ha puesto a 
disposición de los aspirantes en 
el actual proceso de admisión se 
han asumido 48 mil 706, lo que 
representa un avance del 68.87 
por ciento.

En un comunicado de prensa 
se dio a conocer que el Rector, 
Juan Eulogio Guerra Liera y 
presidente de la Comisión Insti-
tucional de Admisión, informó 
que del total de fichas asumidas, 
más de 28 mil han seguido con el 
procedimiento pagando al banco 

y detalló que las fichas estarán 
disponibles hasta el día 22 de 
marzo cuando cierra el proceso 
de admisión.

Recordó que el pasado vier-
nes se abrió el portal para la ofer-
ta educativa del Grupo C con lo 
cual se sumaron así todas las 
opciones educativas de la ins-
titución.

“Sólo el nivel licenciatura en 
general tiene una cobertura del 
64.76 por ciento, quiere decir que 
de 40 mil 720 fichas, se han asu-
mido ya 26 mil 370, quedan dis-
ponibles 14 mil 350 fichas de este 
nivel; en el nivel medio superior 
de 30 mil fichas ofrecidas ya hay 
asumidas 22 mil 336, quedando 
disponibles 7 mil 664 fichas con 
un avance del 74.45 por ciento”, 
precisó.

Reducirán al 50% 
dinero a partidos
La fracción mayoritaria sacará esta reforma en la entidad, 
una vez que se apruebe a nivel nacional la iniciativa 
federal, anuncia Graciela Domínguez Nava

También en Sinaloa

JOSé alfREdO BEltRáN

l a fracción de Morena en 
la 63 Legislatura reite-
ró que es inamovible la 
postura de reducir el 50 

por ciento el financiamiento a 
los partidos políticos en Sinaloa.

De acuerdo con el presupues-
to de la entidad para 2019, los cin-
co partidos que tuvieron dere-
cho a prerrogativas se repartirán 
121.3 millones de pesos.

Reducirlo a la mitad gene-
raría un “ahorro” para el era-
rio cercano a los 61 millones de 
pesos.

Graciela Domínguez Nava, 
coordinadora parlamentaria, 
expuso que este es un compro-
miso nacional de Morena, que 
se “bajará” en todos los estados 
del país.

El martes Mario Delgado y 
Tatiana Clouthier Carrillo, coor-
dinador y vicecoordinador de 
diputados federales de Morena, 
respectivamente, anunciaron la 
presentación de esta iniciativa a 
nivel federal.

Pero corresponde a los esta-
dos procesar este tema en sus 
legislaturas.

En el caso de Sinaloa More-
na tiene mayoría en la Cámara, 
y cuenta además con votos de 
aliados del PT y el extinto PES, 
para sacar una reforma constitu-
cional en este tema.

Este es un compromiso que 
realizara en su campaña el hoy 
Presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador.

Graciela Domínguez Nava dice que hay un compromiso nacional 
de Morena para recortarle los recursos a los partidos.
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$121.3 millones
Se entregarán partidos en 
2019

$61 millones
Sería el ahorro de 
 reducirlo a la mitad

Se atienden observaciones,  
asegura Cuén Ojeda
GaBRIEl MERCadO

E l Partido Sinaloense está 
atendiendo las observaciones 

hechas por la Comisión Estatal 
para el Acceso a la Información 
Pública, y se ha transparentado el 
de la información obligatoria por 
ley, afirmó el dirigente del PAS, 
Héctor Melesio Cuén Ojeda.

La CEAIP dio a conocer hace 
unos días que había 43 sujetos 
obligados los cuales no entre-
garon los informes justificados 
por no subir toda la información 
a la que están obligados a la 
Plataforma Nacional de Transpa-
rencia, entre ellos destacaban el 
PAS, Nueva Alianza y Encuentro 
Social, así como el Ayuntamiento 
de Culiacán.

Cuén Ojeda dijo que faltaba 
entre un 32 y 33 por ciento de la 
información por subirse a la pla-
taforma, pero ya se había avanza-
do al respecto y se encontraban 
en estos momentos en alrededor 
del 85 por ciento.

Afirmó que ellos le apostaban 
por ser un partido transparente 
para así tener autoridad moral, 
rindiendo cuentas, y presumió 
que las mismas autoridades elec-
torales nacionales lo han califica-

do como una de las agrupaciones 
políticas más transparentes.

“En su momento teníamos el 
68 por ciento, el 67 por ciento, y 
en este momento ya llegamos al 
85 por ciento, de tal manera que 
el PAS es transparente y siempre 
va a acatar el mandato de las 
instituciones correspondientes, 
si algo estamos apostando para 
tener autoridad moral es rendir 
cuentas y ser transparentes”.

“Ya se respondió eso, noso-
tros hemos estado trabajando en 
cuanto a la transparencia en el 
Partido Sinaloense, ahora lo que 
estamos haciendo es alimentan-
do la página”, refirió.

“ ...nosotros hemos 
estado trabajando 

en cuanto a la trans-
parencia en el Partido 
Sinaloense, ahora lo que 
estamos haciendo es ali-
mentando la página”.
Héctor Melesio Cuén Ojeda
Dirigente del PAS

Héctor Melesio Cuén Ojeda respalda la iniciativa.
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PAS, a favor de reducir prerrogativas
GaBRIEl MERCadO

Luego de presentarse la pro-
puesta en la Cámara de Diputa-
dos federal para recortar en un 
50 por ciento los recursos que se 
asignan a los partidos políticos, 
Héctor Melesio Cuén Ojeda, di-
rigente del Partido Sinaloense, 
dijo respaldar la iniciativa, pero 
pidió que se elimine también el 
“doble financiamiento”.

Recordó que su partido, el 10 
de octubre del año pasado, pre-
sentó una iniciativa ciudadana 
acompañada con más de 222 mil 
firmas al Congreso de la Unión en 
ese mismo sentido precisamente.

Pero, además, mencionó la 
existencia del doble financia-
miento, el autorizado por el INE 
y el autorizado por los órganos 
electorales locales, lo que se 
aplica desde el año 2014, y pa-
ra este año a nivel nacional se 
aprobó destinaran 4 mil 965 mi-
llones de pesos para los partidos 
nacionales, y si se suma el pre-
supuesto en las entidades, esos 
partidos recibirán un recurso 
adicional similar en los estados.

Cuén Ojeda instó a elimi-
nar esa duplicidad, retirando 
el apoyo estatal a los partidos 
nacionales, lo cual estimó per-
mitiría ahorrar más de siete mil 
millones de pesos anuales.

“Nosotros estamos conten-
tos de que hagan eco a lo que 
hace el partido sinaloense… 
nosotros presentamos una ini-
ciativa ciudadana precisamen-
te para que disminuya en un 50 
por ciento el financiamiento a 
los partidos aquí en México, 
pero nosotros fuimos mucho 
más allá, nosotros nos atrevi-
mos a desenmascarar un tanto 
ese doble financiamiento que 
tienen los partidos políticos”, 
mencionó.

“Si bien se van a gastar 4 mil 
965 millones de pesos en los 

LA PROPUESTA
Actualmente la propuesta 
del PAS está en la Comisión 
de Puntos Constitucionales 
y en la Comisión de Asuntos 
Legislativos en la Cámara de 

Diputados, por lo que Cuén 
instó a los legisladores a 
autorizar esa propuesta para 
que no siga este “saqueo del 
dinero público” por parte de 
los partidos políticos.

Domínguez Nava señaló que 
el acuerdo que se suscribió a ni-
vel nacional en Morena es que 
primero se haga la reforma a ni-
vel nacional y posteriormente se 
promueva en los estados.

“Pero ese es un principio de 
Morena, y eso desde hace me-
ses se ha dejado muy claro por 
nuestra dirigencia nacional, que 
se buscaría una reducción del 
financiamiento público a los par-
tidos”, aseveró.

Los ciudadanos, consideró, 
están buscando que le cuesten 
menos los partidos y en ese sen-
tido va el espíritu de la propuesta 

de Morena.
“Yo estoy convencida de que 

sí debe haber financiamiento 
público, pero más regulado, nos 
parece que ha sido excesivo, por-
que de la otra manera es abrirle 
la puerta a los privados, que no 
han funcionado muy bien las re-
gulaciones y no es lo más con-
veniente para los intereses de 
la mayoría de los ciudadanos”, 
afirmó.

Los plazos para procesar esta 
reforma en Sinaloa, explicó, es-
tán en función de la aprobación 
en el plano federal, lo cual se pre-
vé ocurra este mismo 2019.

partidos políticos para 2019, 
hay que decirlo de manera muy 
clara, se van a gastar otros 4 mil 

965 millones de pesos con el fi-
nanciamiento local, propuesta”, 
aseveró el líder del PAS.


